

EL TIEMPO (S. Meteorológico N.).—Probable hasta las 11 de la tarde de hoy. Toda España. Tiempo inseguro. Temperaturas: máxima de ayer, 14 en Málaga; mínima, 10 en León y Salamanca. En Madrid: máxima de ayer, 7; mínima, 1. (Vase en quinta plana el Boletín Meteorológico.)

# EL DEBATE

MADRID.—Año XXI.—Núm. 7.000 • Jueves 31 de diciembre de 1931 CINCO EDICIONES DIARIAS Apartado 466.—Red. y Admón. COLEGIATA, 7.

PRECIOS MADRID ..... PROVINCIAS ..... RAGO ADELANTADO

## Sesión tumultuosa de la Asamblea de la Generalidad para discutir los presupuestos

### El abuso de los arriendos rústicos

La prórroga más del plazo para pedir la revisión de las rentas en los contratos de arrendamientos rústicos. La "Gaceta" de ayer dispone, por decreto que firma el señor Albornoz, que pueda solicitarse la rebaja hasta el 29 de febrero del año próximo. En consecuencia, nos aguardan otros dos meses de anomalía en la vida jurídica y económica de los campos españoles, pues como están prohibidos los desahucios, los colonos de mala fe ni pagan las rentas, ni consiguen la "renta catastral", ni la mitad de la renta pactada, cuyo depósito previo es indispensable para que comience el juicio de revisión. Y este demoroso régimen de "trampa adelante" es consagrado como legal desde las columnas de la "Gaceta".

El decreto de anteyer es digno colofón del anormal proceso legislativo que se ha seguido por los ministros de Justicia de la República en cuestión tan importante como la del arrendamiento rústico. La razón que se da ahora para prorrogar el plazo de pedir—no ya de tramitar—la rebaja en las rentas es "la dificultad de los colonos para proveerse de los documentos necesarios". Pues bien, el artículo 10 del decreto de 31 de octubre prescribe que las demandas contendrán "cuando sea posible" el nombre y apellidos del arrendador y del arrendatario, el nombre de la finca, su situación, la renta que se venía pagando y otros detalles tan conocidos por los interesados como los anteriores. "Cuando sea posible", dice además el texto legal. ¿Que documentos son, pues, precisos? Pocas veces se habrá dado en la "Gaceta" una "razón oficial" más endeble para fundamentar un decreto. Raya en los límites de la falta de seriedad el legislar de esta manera. Pero el nuevo ministro de Justicia no hace sino seguir la pauta que le marcó su antecesor.

Examinemos brevemente el proceso legislativo. Comenzó el 29 de abril con la prohibición de los desahucios. Continuó el 11 de julio con el primer decreto de revisión de rentas. Y se ha prolongado hasta ayer con otros seis decretos y órdenes y dos decretos circulares. ¿Una disposición legislativa cada 28 días? Los efectos de un proceder, que en su misma multiplicidad de leyes se condena por precipitado, han sido gravísimos. Por orden de menor a mayor importancia vamos a enumerarlos. El embrollo legislativo hizo que los labriegos no supiesen cuáles eran las normas vigentes. Y no ya los rudos campesinos, sino hasta los abogados a quienes aquellos acudieron, con las molestias y gastos consiguientes, desenvainándose con dificultad. Los textos eran confusos hasta en su redacción. La consulta resultaba hoy dentro de dos semanas no era válida, pues había cambiado la legalidad. Esta confusión llegó también a los jueces de Primera instancia, encargados de presidir las revisiones. Por eso se les dirigieron dos telegramas circulares en el mes de agosto y una orden del mismo carácter en 10 de septiembre.

En el orden económico los quebrantos han sido grandes. Las rentas rústicas alcanzan cientos de millones de pesetas en España. La mayor parte no los perciben los propietarios absentistas, como pretende la literatura demagógica al uso, sino que van en pequeñas porciones a sostener millares de modestas economías nacionales. Son innumerables los campesinos que arriendan sus tierras, por no poderlas cultivar todas. Muchos son los que habitan en ciudades—obreros, empleados, gentes de la clase media—y reciben, como pago a sus ingresos, las rentas que les cobran los parientes que dejaron el campo para abandonar el campo y emprender el exodo a la urbe.

### LO DEL DIA Fracaso socialista en la huelga de Badajoz

Perspectiva hacendística. El señor Azana ha dicho recientemente que la obra presupuestaria era tan importante como la Constitución política misma. Y el actual ministro de Hacienda, señor Carner, condeñó su programa al poseer la cartera en la palabra "Presupuesto", tres veces repetida. Es plausible que nuestros gobernantes rodeen de tal importancia la cuestión, porque en verdad la tiene.

Sobre el Tesoro público pesan hoy dos cargas: la demanda del desmuelle que afronta el presupuesto actual, próximo a liquidarse, y la procedente de débitos por obras ferroviarias, arrastrada mediante una combinación de efectos a corto plazo, formalizada con el Banco de España y el de Crédito Industrial. La primera no ha de presentar por el momento un grave peligro para el Tesoro, dada la contrapartida en pesetas que supone los recursos-oro capitalizados por la Hacienda en los últimos tiempos, más el margen disponible de la cuenta de Tesorería. La segunda carga es discutible que deba pesar sobre el Tesoro en el momento actual, próximo a liquidarse, y la procedente de débitos por obras ferroviarias, arrastrada mediante una combinación de efectos a corto plazo, formalizada con el Banco de España y el de Crédito Industrial.

La Asamblea del Magisterio. Ha terminado ayer la Asamblea de la Confederación Nacional de Maestros. Examinando las conclusiones aprobadas, vislumbrase en ellas el carácter de todas las sesiones. Los maestros se han dedicado estos días a estudiar problemas puramente profesionales, relacionados con los asuntos internos de su actividad. Era de esperar que la Asamblea adoptara conclusiones sobre intereses profesionales. La nueva situación creada por las reformas, las tendencias que se inician en la Constitución promulgada, la perspectiva de una próxima ley escolar debieron llamar la atención de los asambleístas para que diesen a luz un informe objetivo y técnico sobre los temas tan capitales, incluso desde el punto de vista de su profesión. Claro es que, después de todo, ha sido discreta esta actitud de la Asamblea. Las apasionadas circunstancias no permitían, en verdad, otra cosa que el silencio.

La Constitución peruana. LIMA, 30.—La Asamblea Constituyente prosigue la discusión del texto constitucional. Por escasa diferencia de votos, ha aprobado un artículo en virtud del cual se conceden derechos políticos a todos los varones mayores de veintidós años que sepan leer y escribir. Se espera que dentro de breves días será aprobada la concesión de los mismos derechos a las mujeres. Estas siguen con gran entusiasmo la discusión de la nueva Constitución y diariamente asisten en gran número a las sesiones de la Asamblea.—Associated Press.

Indice - resumen. 31 diciembre 1931. Cinematógrafos y teatros... Pág. 4. La vida en Madrid... Pág. 3. Crónica de sociedad... Pág. 3. Información comercial y financiera... Pág. 6. Del color de mi cristal (Las doce ruedas de molino), por "Tirso Medina"... Pág. 8. Notas del block... Pág. 8. La alegría que vuelve (folletín), por María Le Miétre... Pág. 8. MADRID.—Dimite el concejal delegado de Abastos. Ayer fué firmada el acta de entrega al Ayuntamiento del tercer trozo de la Gran Vía. Las Caballerizas, cedidas al Municipio por el Estado, han sido tasadas en 4.331.000 pesetas.—Cuatro intoxicados con queso de la Cooperativa Socialista (página 5).

### Pertenecen a la Legión de Honor 102.166 personas

Se espera para el año próximo 11.500 nombramientos más. (De nuestro corresponsal) PARIS, 30.—La República francesa gasta en recompensas metálicas de la Legión de Honor 63.500.000 francos. Pertenecen a la Legión de Honor 52 grandes cruces, 630 grandes oficiales, 2.028 comandadores, 14.016 oficiales, 85.740 caballeros. En total, 102.166 personas. Además, en virtud de la aplicación de una ley de abril del año pasado se prevén 7.000 nuevos nombramientos, y en virtud de otra modificación otros 4.500. El crédito para las medallas militares se eleva a 91.500.000 y el número de condecorados con la Medalla Militar se acerca a los 350.000.

Partido racista holandés. BERLIN, 30.—El "Volkische Beobachter" anuncia la creación de un partido socialista nacionalista holandés, presidido por el señor Smith, que desempeña un papel muy importante en el movimiento racista. La creación de este partido ha sido decidida en una reunión celebrada en un castillo cerca de La Haya.

Se amplía el local para el mitin de Segura. Se han acondicionado dos mil metros cuadrados más. El día 3 se celebrará en Málaga otro mitin de Acción Nacional. Asamblea femenina del Partido Regional Agrario en Cáceres. Conferencia del señor Pemán sobre un programa de derechas. Ciclo de conferencias de Agrupación Vasca de Acción Social Cristiana.

El 3.º mitin en Málaga. MALAGA, 3.—Para el mitin que Acción Nacional celebrará el próximo domingo, día 3 de enero, y en el que tomarán parte los diputados señores Gil Robles y Lamamán de Calatayud, reina gran entusiasmo. Las localidades del teatro Corvantes, donde se celebrará el acto, están agotadas y es imposible atender a las peticiones que se reciben de los pueblos y de las capitales cercanas. De Córdoba y Ronca anuncian trenes especiales. Al lunes siguiente se celebrará en el teatro Lara una gran Asamblea agraria, organizada por la Federación de Sindicatos Agrícolas, en la que se tratarán asuntos de gran importancia agrícola, como son la creación de una Mutualidad de Seguros contra accidentes del trabajo y la constitución de la Conferencia de Sindicatos Agrícolas de Andalucía. A esa Asamblea asistirán representantes de las Federaciones de agricultores de las provincias de Jaén, Córdoba y Granada.

Mitín católico. COORDENA, 30.—El próximo día 1, por la noche, se celebrará un mitin católico agrario. El acto ha sido organizado por el Centro tradicionalista de este pueblo, en colaboración con el Sr. D. Juan y los Sindicatos Agrícolas. CACE, 30.—El próximo día 1, por la noche, se celebrará un mitin católico agrario. El acto ha sido organizado por el Centro tradicionalista de este pueblo, en colaboración con el Sr. D. Juan y los Sindicatos Agrícolas.

Un manifiesto. BARCELONA, 30.—Hoy nos ha regalado la Generalidad con el espectáculo de aparatos de una sesión parlamentaria que no se había celebrado desde aquella reunión relámpago en la que, sin discusión, fué aprobado el Estatuto. Ha sido hoy convocada urgente para aprobar la prórroga trimestral de los presupuestos a la manera que ha hecho en el Parlamento de Madrid. Pero aunque la sesión tenía ese exclusivo objeto, y aunque la masa de los diputados pertenece a la Esquerda, por una mayoría abrumadora, he podido disfrutar de las entretenidas cenas de una sesión tumultuaria. La minoría de Acción Catalana ha dado escape a todas las ansias opositoras de que de antiguo venían acumulando y ha puesto en serio trance a la Esquerda. Tan grave era el caso, que el Gobierno de la Generalidad tuvo que exigir la aprobación inmediata de la prórroga presupuestaria bajo la amenaza de presentar irrevocablemente la cuestión de confianza.

### Muchos diputados

Acción Catalana atacó vivamente procedimientos antidemocráticos de cuestión de confianza para modificaciones introducidas. Parece seguro que será gobernada por una mayoría abrumadora, he podido disfrutar de las entretenidas cenas de una sesión tumultuaria. La minoría de Acción Catalana ha dado escape a todas las ansias opositoras de que de antiguo venían acumulando y ha puesto en serio trance a la Esquerda. Tan grave era el caso, que el Gobierno de la Generalidad tuvo que exigir la aprobación inmediata de la prórroga presupuestaria bajo la amenaza de presentar irrevocablemente la cuestión de confianza.

Han sido cuatro horas de discursos durante las cuales apenas se ha hablado de presupuestos y en cambio se han denostado a su sabor las distintas fracciones catalanistas, produciéndose con ello violentamente la indignación de los diputados y el entusiasmo del público ingenuo, que no dejó de alentar en un alarde de democracia a los oradores que sostenían diferentes criterios.

Ha sido una mala jornada para la Esquerda. Los "leaders" de Acción Catalana han puesto de manifiesto que, a Cataluña, los presupuestos de este año no se habían discutido en el Parlamento de Madrid. El objeto era el programa de derechas. Este acto será el primero de otros idénticos que se irán celebrando sucesivamente. Hay gran entusiasmo y expectación por asistir al mismo.

Conferencia de Pemán. CADIZ, 30.—Mañana viernes en el teatro Cómico de esta capital dará una conferencia don José María Pemán sobre el tema "Entrando en un programa de derechas". Este acto será el primero de otros idénticos que se irán celebrando sucesivamente. Hay gran entusiasmo y expectación por asistir al mismo.

Conferencia en Valencia. VALENCIA, 30.—En el local del Sindicato Agrícola de Silla ha dado esta noche una conferencia el concejal del Ayuntamiento de Valencia don Francisco Calatayud. Glosó el Ideario de la Derecha Regional Valenciana y fué calurosamente aplaudido. El local estaba ocupado por numeroso público.

En Manzanares. CIUDAD REAL, 30.—En Manzanares el ingeniero don Tomás García Nobles ha dado una conferencia de propaganda en el Circolo Católico. En el banco rojo se sentaron algunos consejeros de la Generalidad. El señor García Nobles manifestó que quería saludar a la Generalidad. En vista de ello se acordó una puñeta con entrada de todas las localidades de pie al final de la sesión.

Agrupación Vasca de Acción Social Cristiana. BILBAO, 30.—La Agrupación Vasca de Acción Social Cristiana proyecta llevar a cabo varias series de conferencias sobre todo aquello que tenga actualidad social, estudiándolo y analizando desde los puntos de vista técnico, moral y de adaptabilidad a la economía del país. El primer curso de conferencias se celebrará en Bilbao con arreglo al siguiente programa: El 5 de enero, conferencia de don Mariano de Oñate Elósegui sobre "El control obrero en su aspecto técnico"; el 7, don Joaquín de Arce sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 9, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 11, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 13, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 15, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 17, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 19, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 21, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 23, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 25, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 27, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral"; el 29, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto económico"; el 31, don Juan de Carvajal sobre "El control obrero en su aspecto moral".



### LA SORPRESA DEL TIO SAM



CREIA QUE LA TORMENTA NO LLEGABA A EL ("Glasgow Bulletin")

## El ministro de Trabajo habla de los despidos

Dice que en algunos casos habrá que tomar medidas enérgicas. No se permitirá a los parados que pidan con pañuelos en las calles. Se habla de la dimisión del subsecretario de Estado

El ministro de Trabajo recibió a una comisión de obreros agrícolas de Torro Aguilera, Colmenar y otros pueblos que le presentaron la constitución del Jurado mixto y el señor Largo Caballero dijo que había dado la correspondiente orden para que se les considerase como tales opositores a cuyo efecto presentarán la documentación que les acredite.

### El Consejo Superior de las Cámaras

Una comisión del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Minería, cumpliendo acuerdo de la reunión recientemente celebrada, cumplió el día 29 de mayo el deber de informar al ministro de Agricultura, Industria y Comercio, ofreciéndole los respetos de la Corporación. También cumplió el Consejo a los señores subsecretario de dicho Ministerio y a los directores generales de Comercio y de Industria.

### El contrato de trabajo del personal de teléfonos

La Asociación General de Empleados y Obreros de la Telefonía nos envía una nota desmintiendo la noticia hecha circular ayer en dicho periódico, por la que el Gobierno había suspendido o anulado el contrato de trabajo recientemente aprobado por el ministro de Comunicaciones.

La directiva de la Asociación, en vista de la inquietud producida entre el personal por tal rumor, se apresuró a ponerse en comunicación con el ministerio de la Gobernación y con el subsecretario de Comunicaciones, y pudo comprobar que la noticia era inexacta y falta de fundamento en absoluto. Ruego, por tanto, la Asociación a todo el personal que se abstenga de hacer manifestaciones y de adoptar actitudes de ningún género, y espere referidos al contrato de trabajo, si no van controladas por alguna de las organizaciones obreras que han intervenido en la redacción y aprobación de dicho contrato.

La Organización Telefónica Obrera, afecta a la Unión General de Trabajadores, nos remite también una nota sobre este asunto, desmintiendo autoritativamente la falsa noticia circular.

### Política partidista

El señor Juarros, en calidad de presidente del Comité nacional del partido progresista, ha visitado ayer mañana al ministro de la Gobernación para que se de la política partidista que se va a seguir en la provincia de Avila, en la que ha llegado hasta el momento de ser el ministro de España en Viena.

### En Estado

Visitaron al ministro señor Zulueta los ministros del Japon y Brasil, el encargado de negocios de Finlandia y el ministro de España en Viena.

El subsecretario señor Agramonte recibió las visitas del marqués de Quintanar, ministro del Uruguay, ex embajador don Pablo Soler y Guardiola y don Bernardo Almeida, ex ministro plenipotenciario señor Fernández Vallina, embajador en Berlín don Américo Castro, agregado comercial de Rumania don Buenaventura Caro, señor Zapata y encargado de negocios de la Argentina.

En el ministerio de Estado se han tenido noticias de que se encuentra gravemente enfermo el ministro de España en Varsovia, Marqués de Berna.

### La Subsecretaría de Estado

En los círculos diplomáticos se tiene la esperanza de que el señor Cárdenas sea destinado a la embajada de España en Washington.

También se afirma que el subsecretario de Estado, señor Agramonte, dejará el cargo para pasar a ocupar otro entre varios que se especulan sin que se determine cuál sea.

### En Justicia

El ministro de Justicia dijo a los periodistas que por la noche marchaba a Asilero con objeto de descansar unos días. El señor Albornos se propone estar de reposo en Madrid el próximo lunes.

Retirándose al decreto de alquileres el que ha visto en algunos periódicos que en el preámbulo se dice "Es propósito desintermedamente a propósito". Añadió que dicho decreto facilita mucho más en el caso de ser recopiladas todas las disposiciones dictadas sobre esta materia, además de tener importantes modificaciones.

Dió cuenta también el ministro de que habían visitado los oficiales de Sala del Supremo para testimoniarle su adhesión. También le visitaron los representantes de la Asociación de empleados de Notarías.

### Los auxiliares de Justicia

En el ministerio de Justicia facilitó la siguiente nota: "Se concede un plazo de quince días para que los opositores a plazas de auxiliares de este ministerio, que se retiraron por creer suspendidas dichas oposiciones, hagan constar ante el presidente del Tribunal de las mismas su deseo de que se les considere como tales opositores a cuyo efecto presentarán la documentación que les acredite."

## Fin de año en París Accidente a un ministro

UNA PESADILLA QUE SE VA (Viene de la primera plana)

El término del año es siempre amargo pero la muerte de 1931 es para Europa como una pesadilla que se va. A todos los países alcanza los males. Allí en su nacimiento y aún en su juventud, hasta llegado el otoño, hubo una nación y una ciudad, París, que en medio de la disolución parecía pasar sin daño. El francés, con justo orgullo patriótico de esta a cada paso "pertenece al país privilegiado". En la primavera romió el esfuerzo ingente de la Exposición Colonial. De toda Francia fluyeron sobre París provincianos que en el bosque de Vincennes sentían el imperio de la obra imperial que la tercera República ha desarrollado. Animación, bullicio, vida y dificultad para encontrar una habitación en los hoteles.

Pero llegó el otoño, y antes de que los actos comenzaran a disminuir en la Exposición de Vincennes, la actividad decreció, extinguiéndose casi los visitantes. La crisis hotelera, es decir, la crisis de París, comenzó a ser conocida. Esta crisis se une a la gravísima de la gran costura parisiense y a la paralización de los demás negocios, ya no se escucha en el grado que antes aquellas afirmaciones orgullosas. El paro aumenta constantemente. La Prefectura de Policía tiene que ocuparse de buscar medios extraordinarios para que gentes sin trabajo y sin hogar tengan dónde guarecerse del frío y se ocupa también de la instalación de grandes braseros por las calles, cuarenta o cincuenta braseros por distrito. Todo el mundo habla de la crisis, y aunque hay que estar prevenidos contra los brochazos fuertes que pintan el panorama los hombres políticos de la oposición, y a veces el afán de que no se tome a Francia por banquera del mundo ante las plumas cabe afirmar que la crisis gravita también dolorosamente sobre Francia. Los franceses no llevan tampoco bendiciones a la tumba del pasado 1931.—Solache.

LONDRES, 30.—El ministro del Interior, señor Herbert Samuel, ha sufrido un accidente de automóvil, del que ha resultado ileso. El coche patinó en la carretera de Torquay a Princetown, y cayó en la cuneta. El señor Herbert Samuel continuó a pie.

Donativos al Tesoro LONDRES, 30.—Los funcionarios del ministerio de Hacienda declaran que desde la guerra no se había dado ejemplo de patriotismo como actualmente, que el pueblo inglés ha querido demostrar su sacrificio por la economía nacional. Se han recibido donativos que varían entre 15 peniques y cientos de libras. También se han recibido en especie, de estas principalmente en joyas y también otros objetos de valor. Algunos contribuyentes han renunciado a la devolución del exceso de pagos que habían hecho en algunas contribuciones y otros, los que pagan sus impuestos.

La salud de Henderson LONDRES, 30.—La Press Association dice que el señor Henderson será sometido hoy a un examen radiográfico. Sin embargo, se declara que el estado del ilustre político no inspira inquietudes.

TREINTA NIÑOS HERIDOS EN UN CINE SEVILLA, 30.—En el pueblo de Los Palacios, cuando se estaba proyectando en el Salón del Centro una película, se prendió fuego al cine, especialmente en la cabina del operador salía humo, se produjo una gran alarma y todo el mundo pretendió salir atropelladamente pensando que se había decapitado un incendio. Algunos vecinos del pueblo y la Guardia Civil de aquel pueblo que se dieron cuenta de lo que ocurría, a grandes voces encarecieron al público que se tranquilizara. Hasta después de no pocas esfuerzos no se restableció la tranquilidad. En los primeros momentos de confusión resultaron heridos unos treinta niños, la mayoría de los cuales sufren contusiones y lesiones afortunadamente leves. El operador del "cine", Antonio Cusani, resultó con quemaduras graves, y declaró que cuando estaba proyectando una película se prendió fuego y no pudo evitar, al intentar apagarlo que éste se propagara a otras películas que allí tenía. El Juzgado instruye diligencias sobre este suceso.

Subvención a un asilo GUADIX, 30.—A propuesta del concejal socialista señor Salmerón, el Ayuntamiento ha concedido una subvención de cincuenta pesetas mensuales al Asilo de Ancianos.

Contra el Ayuntamiento BARCELONA, 30.—El Juzgado del Oeste ha oído al juez de guardia para que redacte un testimonio de tanto de culpa contra el Ayuntamiento de Barcelona por no obedecer una orden emanada de dicho Juzgado en la cuestión de los "taxis".

Un timo BARCELONA, 30.—Esta noche un automóvil que estaba dando vueltas por el Paseo de Colón, infundió ciertas sospechas a unos agentes allí de servicio y procedieron a la detención del vehículo el cual iba ocupado por un extranjero llamado Jacobo Guttmid, de treinta y dos años, de Polonia.

La Policía procedió a un registro en el interior del "auto" y encontró gran cantidad de cajas de tabaco inglés. Los agentes examinaron con detenimiento la mercancía y al abrir una de las cajetillas observó que estaba llena de serrín. Se supone que todo ello estaba preparado para dar un timo. El chófer a sido detenido.

Botadura BARCELONA, 30.—El gobernador civil con el jefe de la división, el general de Carabineros y otras autoridades de Marina y del puerto se han trasladado al muelle con objeto de asistir a la botadura de dos canoas destinadas para el Cuerpo de Carabineros. Se trata de dos embarcaciones gemelas de seis metros de eslora. Una de ellas ha sido bautizada con el 14 de abril y la otra con el 15 de diciembre. Una vez que las autoridades e invitados dieron un paseo en las nuevas embarcaciones, fueron obsequiados con un "lunch".

### Intento de asesinato y robo de cuatro mil pesetas

BARCELONA, 30.—A las seis de la tarde llegó a San Bautilio de Llobregat un "taxi", procedente de Barcelona, que iba ocupado por un individuo. El "auto" se paró en la plaza de la Vidua de Vives; el pasajero descendió del coche y penetró en la casa número 2 de dicha plaza, de donde salió a los tres cuartos de hora. Nuevamente montó en el automóvil y desapareció. Unas horas después llegó a dicha casa el inquilino Jacinto Bergallo, que al abrir la puerta de su piso encontró a su esposa tendida en el suelo y en medio de un charco sangriento. Presentaba una herida en la cabeza. Había junto a la mujer una palanqueta y los muebles estaban abiertos y en completo desorden lo que en sí mismo había puesto el hecho en conocimiento de la autoridad y se procedió a la revisión del piso, notándose la falta de 4.200 pesetas en billetes y varias alhajas. Se supone que el autor del robo y de la agresión a la dueña del piso es un amigo de la casa, ya que se dirigió sin trabas de ninguna clase a la casa y entró con gran seguridad en horas en que el marido de la herida estaba ausente. Se hacen pesquisas para detener al ladrón.

### Otras noticias

El frío BARCELONA, 30.—Se ha recrudecido el frío en toda Cataluña. Las nevadas desde el Valle de Ribas a Vich hasta la cuneta del Tremp y desde la Sierra de Llorens hasta las costas de Levante son importantes. Gran parte del Vallés y Montseny amaneció nevado, al igual que el Tibidabo, lo que ha dado margen a que mucha gente se trasladara esta mañana a la montaña para presenciar el hermoso panorama.

### Los profesores privados

BARCELONA, 30.—Hoy, a las diez de la mañana, los congresistas de profesiones particulares se han reunido en la plaza de la República y han marchado al Tibidabo. Luego visitaron todos los monumentos. Por la tarde celebró la cuarta sesión del Congreso, en la que se trató de temas presentados por Valencia y Baleares. Esta noche, en el teatro Victoria, se celebra una función en su honor.

### Seguros de paro

BARCELONA, 30.—Con motivo de haber dimitido los cargos de vocales patronales de la comisión administrativa de la Caja de Socorro a los obreros de paro forzoso de la industria metalúrgica, se ha pedido al gobernador que intervenga para resolver el conflicto. Este ha intervenido y en un momento de la sesión señor Anguera de Sojo se ha modificado el laudo anterior y ha establecido nuevas reglas. La disposición más importante del nuevo laudo es que así como anteriormente sólo contribuían al subsidio del paro forzoso los patronos con nómina de 5.000 pesetas, ahora contribuirán todos a base del uno por ciento de las nóminas. Se hará un censo exacto de los obreros que se encuentran en paro forzoso.

### Otro laudo

BARCELONA, 30.—La Industria Textil y Fabril de Tarrasa tiene establecido desde hace tiempo un seguro particular de maternidad. Al implantarse el seguro oficial surgió el conflicto que el señor Anguera de Sojo, intervino para resolver. Al acuerdo de que el gobernador, señor Anguera de Sojo, intervenga como Arbitro. En laudado dictado por el señor Anguera de Sojo se nombra una Junta arbitral presidida por el alcalde, la cual redactará un convenio para llegar al término definitivo del seguro.

### ¿Seguirá Anguera?

Entre tanto señala el laudo que la contribución para el seguro se redactará, según las posibilidades económicas de la industria en relación con el resto de la talafia. La aportación patronal será de seis semanas de sueldo a cada obrero que se encuentre en estado de percibirlo. Si de esta aportación se descontará lo que correspondía al seguro oficial y el resto podrá ser entregado a una institución particular o bien constituir un fondo de subsidio que será presidido por el alcalde.

### Contra el Ayuntamiento

BARCELONA, 30.—El Juzgado del Oeste ha oído al juez de guardia para que redacte un testimonio de tanto de culpa contra el Ayuntamiento de Barcelona por no obedecer una orden emanada de dicho Juzgado en la cuestión de los "taxis".

### Felicitación al Gobierno

TARRAGONA, 30.—El Ayuntamiento con la asistencia en pleno de todas las minorías, ha acordado felicitar al Gobierno por la satisfacción que le ha producido el retirar su confianza al señor Anguera de Sojo. En tal sentido se envió un telegrama al jefe del Gobierno, señor Azáña.

### Botadura

BARCELONA, 30.—El gobernador civil con el jefe de la división, el general de Carabineros y otras autoridades de Marina y del puerto se han trasladado al muelle con objeto de asistir a la botadura de dos canoas destinadas para el Cuerpo de Carabineros. Se trata de dos embarcaciones gemelas de seis metros de eslora. Una de ellas ha sido bautizada con el 14 de abril y la otra con el 15 de diciembre. Una vez que las autoridades e invitados dieron un paseo en las nuevas embarcaciones, fueron obsequiados con un "lunch".

## CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS

Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.



—¿Has cogido nueces del aparato Juanito? Dime la verdad, que es lo enaltece al hombre. —¿Las he cogido, papá. —¿Bien, has cogido verdades?